

EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL UBICA A MÉXICO EN EL LUGAR 114, DE 125 PAÍSES, EN SEGURIDAD

Pega a la IP gasto por el crimen

Evaluán el ambiente de negocios como pobre, debido a la inseguridad y los altos costos que genera la delincuencia a las empresas

POR FELIPE GAZCÓN
feliipe.gazcon@nuevoexcelsior.com.mx

El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) ubica a México en los últimos lugares del mundo en materia de seguridad física, debido a la inseguridad y los altos costos que genera la delincuencia a los negocios; también coloca al país entre las naciones donde la población confía menos en su policía.

Un reporte sobre posibilidades de comercio mundial (*Global Enabling Trade Report 2010*), del WEF, detalla que de una lista de 125 países México aparece en el lugar 114 en materia de seguridad física, una de las posiciones más bajas, lo que ocasiona que el ambiente de negocios sea calificado como "pobre", en el lugar 106.

En lo referente a la confiabilidad de los servicios que proporciona la policía, el país sale peor evaluado, en la posición 116 de

125 naciones.

Pero la calificación se deteriora aún más cuando se miden los costos en que deben incurrir los negocios debido al crimen, la impunidad y la violencia, ya que el país se sitúa en el lugar 117.

La percepción de los empresarios sobre la seguridad se ha deteriorado por la cantidad de personas muertas en la lucha contra los carteles de la droga en México, debido a que ya suman cerca de 23 mil decesos de diciembre de 2006 a la fecha; también por los secuestros y extorsiones a los negocios, así como las desapariciones de personas, entre las que destaca el reciente caso de Diego Fernández de Cevallos.

El reporte de 301 cuartillas, agrega que el país está "fuertemente afectado" por los bajos niveles de competencia económica y la corrupción, a pesar de que la economía tiene una apertura importante a la participación extranjera. En materia de corrupción, México está en el lugar 92 de la lista y en cuanto al ambiente de competencia interno, en el sitio 105.

Precisa que no obstante el país avanzó 10 posiciones en el índice general de libertad y facilitación de comercio, al pasar del lugar 74 al 64, hay algunas

áreas en donde está más rezagado.

El reporte establece que, dentro del ambiente regulatorio, la eficiencia del gobierno, México se ubica en la posición 82, mientras que en la transparencia en la administración de aduanas, que mide los pagos irregulares en la exportación e importación de mercancías se sitúa en el número 71, aunque la percepción de corrupción del público sobre las aduanas es más alta, ya que ocupa la posición 73.

El país resulta bien evaluado en cuanto al número de documentos que solicita para importar al posicionarse en lugar 18 de la tabla. Y en los paquetes que pide para exportar está en el 28.

El reporte destaca que México tiene actualmente 109 millones de habitantes, que tienen un ingreso por persona en promedio de ocho mil 40 dólares anuales, lo que posiciona al país en el lugar 50 de la tabla.

Agrega que el valor de la producción de la economía nacional sumó el año pasado 866 mil millones de dólares. Añade que por el valor de sus exportaciones México está en el lugar 16 y por sus importaciones en la posición 15.

Avance
El país avanzó 10 posiciones en el índice general de libertad y facilitación de comercio.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 25.05.2010	Sección Primera	Página 8-9
----------------------------	---------------------------	----------------------

Entre los principales socios comerciales del país sobresale Estados Unidos, al cual destina 80.3 por ciento de sus exportaciones y le compra 49 por ciento de sus importaciones.

Precisa que a la Unión Europea México le vende 5.9 por ciento de sus mercancías y le compra 12.7 por ciento de sus importaciones.

En tanto, Canadá es el tercer mercado para México, el cual compra 2.4 por ciento de las ex-

portaciones nacionales, Brasil compra 1.2 por ciento de las ventas del país, Colombia 1 por ciento y otras naciones el restante 9.2 por ciento.

Por su parte, Japón es el tercero abastecedor de México, el cual le surte 5.3 por ciento de las compras totales, le siguen Corea con 4.4 por ciento de las impor-

taciones y otras naciones le abastecen 17.2 por ciento restante.

El Global Enabling Trade Report 2010 analiza los obstáculos que cada país tiene para el comercio, lo que sirve a las naciones como un recordatorio de las acciones que deben llevar a cabo para gozar de los mayores beneficios que brinda el comercio en el aumento de la prosperidad y la reducción de la pobreza.

El WEF destaca que el texto se emite en un momento en el que el comercio se está recuperando de la

peor caída que haya sufrido desde la Segunda Guerra Mundial.

Expuso que, debido a la crisis, el comercio mundial cayó 12.2 por ciento en 2009 y que la Organización Mundial de Comercio estima un crecimiento de 10 por ciento para este año.